



El seis, ¿se muere Va por México?

LA DIVISA DEL PODER**ADRIÁN
TREJO**

enranev@yahoo.com.mx//@adriantrejo

Es probable que el próximo lunes 6 de junio asistamos a los funerales de la alianza *Va por México* si, como se espera, Morena gana 4 de las seis gubernaturas en disputa.

Los candidatos aliancistas no han respondido a las expectativas, mucho menos cuando fueron una imposición de las dirigencias del PRI, PAN y PRD, sin consultar a sus bases (bueno, el partido del sol azteca no tenía que consultar a nadie).

El tema es que, por ejemplo, en Hidalgo y Oaxaca, los candidatos fueron impuestos por el presidente del PRI, **Alejandro Moreno**, para quitarles esa facultad a los gobernadores porque, según él, “se veían muy morenos”.

Esa razón provocó algunas escenas bizarras, como el hecho de que el PAN postulara como su candidata a la gubernatura de Hidalgo... ¡a la secretaria general del PRI!

Evidentemente eso no gustó a los tricolores hidalguenses, que no han participado de la campaña como lo pueden demostrar los números con los que **Carolina Viggiano** llegará a la elección.

En Oaxaca también al gobernador **Alejandro Murat** le fue arrebatada por el CEN del PRI la facultad de opinar sobre el mejor candidato a sucederlo.

“Alito” Moreno decidió que fuera un desconocido que ni figura en las encuestas, **Alejandro Avilés**, el elegido para enfrentar al aparato de Morena que se movió a favor de **Salomón Jara**.

Va por México tuvo su momento de gloria cuando evitó la aprobación de una cuestionable reforma eléctrica promovida por el Ejecutivo; ahí funcionó y lo hizo muy bien.

Pero en cuestiones electorales, la imposición de los intereses particulares de los dirigentes partidistas hace que dicha sociedad

parezca una caricatura.

Quizá su destino sea ese, aliarse en el Legislativo y ocasionalmente en lo electoral, porque ya se vio la táctica T en B (todos en bola) contra Morena no funciona, genera confusión entre sus militantes y enojo entre los cuadros políticos que podrían movilizar a la base, pero no lo hacen.

Con los resultados de las elecciones del domingo próximo, se podría adelantar si la alianza murió, aunque las causas ya las estamos previendo.

••••

El jueves pasado publicamos en este espacio que las dirigencias del PAN y el PRD están pensando seriamente en replantear la alianza con el PRI a partir de los audios revelados de **Alejandro Moreno**.

Las presiones de los grupos representativos de ambos partidos se han intensificado para que **Marko Cortés** y **Jesús Zambrano** realicen un posicionamiento público en torno al caso.

Zambrano dijo la semana pasada que “ojalá no fueran ciertos porque sería muy grave”, pero hasta ahí.

Cortés al parecer ni se ha enterado.

Como quiera, la percepción generalizada de propios y extraños es que el dirigente del PRI es un fardo que lejos de sumar resta -y mucho- a una sociedad de por sí tambaleante.

A ver.

••••

Sutilmente, en las últimas dos semanas los contagios por Covid en el país han aumentado.

La presentación semanal de las estadísticas, que antes se hacía diario, ha provocado una falsa percepción de que el virus está derrotado, pero no es así.

Tan no lo es, que el propio **Hugo López-Gatell** advirtió el fin de semana que no estamos exentos de una quinta ola.

Hace tres semanas, el número de contagios fue de 6,351 casos y 148 muertos; hace dos, fueron 7,018 contagiados y 154 muertos y la semana pasada se registraron **12,265** contagios aunque el número de muertos bajó a 85.

Es decir, 1,752 casos diarios en la última semana.

Ojo.